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Nous avons besoin de vous 

EKLA poursuit son développement 
Construisons l’avenir ensemble en 2024 
Toujours préoccupés par la bienveillance auprès des personnes accueillies, le conseil d’administration d’EKLA 
porte son attention sur le Dispositif Accompagnement Médico Educatif (DAME). 

L’installation du jardin sensoriel à l’IME de Montaudin va permettre aux enfants d’améliorer leur cadre de vie. 

L’inclusion scolaire appelée UEE (Unité Enseignement Extérieure) se développe avec satisfaction. Ce 
développement à l’inclusion nécessite un service de transport important ce qui rend difficile l’équilibre budgétaire. 
L’association EKLA se mobilise auprès de notre financeur, l’ARS, pour une amélioration de la prise en charge 
financière. 

Les projets de foyer d’hébergements et du campus, notamment la construction d’un nouvel ESAT, regroupant les 
ESATs actuels de Ionesco et Lancheneil, se poursuivent avec les démarches administratives avant la phase 
opérationnelle. Le financement est à l’étude, le recours aux emprunts et plus particulièrement la contribution de nos 
financeurs qui depuis quelques années ne réévaluent pas leurs contributions en fonction de l’inflation ou la révision 
des points d’indices des salariés. L’association se mobilise fortement auprès des partenaires ARS et Département 
pour retrouver une considération à la hauteur de l’offre que nous apportons aux personnes en situation de 
handicap. 

En votre nom, nous nous battons pour maintenir un accueil de qualité et des équipements adaptés. Nous sommes 
optimistes. Afin d’être représentatifs auprès de nos partenaires et des différentes instances, le nombre d’adhérents 
et de donateurs est important et conditionne la légitimité de nos démarches. Une demande d’adhésion accompagne 
votre journal. 

René JALLU 
Président 

Votre association EKLA constituée de bénévoles porte votre voix auprès des différentes instances. 

Avec l’équipe de direction, elle s’engage, conduit des projets et représente vos familles pour des revendications 
essentielles : droit au diagnostic à tout âge, à l’éducation et à la scolarisation, à la santé, à l’emploi, et aux différentes 
formes d’habitats qui répondent aux besoins des jeunes et des plus âgés. 

Vous êtes nombreux à apprécier le rôle et l’engagement de vos représentants. Pour son fonctionnement et sa légitime 
représentativité, votre association a besoin de ressources. C’est en partie avec votre cotisation de 80 € par famille*et 
vos dons complémentaires que vous permettez à l’association d’assurer sa vitalité et sa pérennité. 

Antoine Rivière 
Trésorier 

Voici notre nouveau numéro "EKLA infos familles". 

Vous y trouverez des informations sur la vie des différents dispositifs, sur l'évolution des projets déjà évoqués et sur la vie 
associative. 

Notre volonté de vous intégrer au coeur de nos projets est toujours plus forte, c'est pour cela que nous souhaitons 
vous associer à la rédaction de notre nouveau projet associatif qui définira nos orientations et nos projets pour les 
cinq années à venir. 
Votre participation à l'élaboration de ce projet, vous permettra d'apporter vos idées et votre vision. Chacun d'entre 
vous peut-être acteur, alors n'hésitez plus, faites entendre votre voix ! Nous vous attendons nombreux ! Vous 
recevrez très bientôt un courrier explicatif faisant appel aux familles volontaires. 
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Journée EKLA: Quel succès ! 

Joële BOURDIN 
3ème Vice-présidente 
Dispositif Habitat 

L'association a organisé le 14 septembre dernier une journée festive pour l'ensemble des salariés de l'association, les membres 
de la direction et du conseil d'administration. 

L'objectif de la journée : 

Faire en sorte que cette journée soit un moment de cohésion 
en facilitant l'interconnaissance des salariés et des 
administrateurs. 
L'ambiance était au rendez-vous ! 

Une commission, composée de membres du conseil 
d'administration, de salariés (suite à un appel à candidature) 
et des membres de la direction, a été créé afin d'élaborer un 
programme permettant de remplir les objectifs attendus. 

L'association a fait appel à une organisation extérieure (La 
belle Boîte) pour la coordination et l'animation. 

Cette journée s'est déroulée à l'espace culturel Colmont de 
GORRON. 

Notre partenaire : 

Bilan positif 

Une très bonne participation : sur 250 

invitations, 211 participations positives. La journée 

s'est terminée par un franc succès et une belle note 

positive : beaucoup d'échanges, beaucoup de bonne 

humeur. L'ensemble des participants a semblé satisfait. 

L'organisation : 

Le lieu : 

Ce site dispose d'une salle suffisamment grande et est à 
proximité d'un environnement extérieur proposant diverses 
activités. 

Demandez le programme ! 
MATIN : 

Café de bienvenue + jeu BINGO d'interconnaissance 
Présentation en quelques minutes de chaque service sous 
forme d'animations (scènettes théatrales, vidéos...) 
PAUSE DEJEUNER : 

Galettes et crêpes avec "BREIZH Galettes" 

APRES-MIDI : 
Acivités au choix pour faciliter les rencontres : parcours 
nature, swing golf, danse country, accrobranche, paint-ball, 
laser-games, pétanque et jeux surdimensionnés. 

Le Sondage réalisé à postériori le confirme: 



Un jardin sensoriel à l'IME (Institut Médico Educatif) de 
Montaudin 

Le projet comprend : l'aménagement d'un patio et la création 
d'un jardin, les deux espaces seront liés. 

Un chemin débutant dans le patio se poursuit jusqu'au jardin. 
Autour du cheminement principal voué à la promenade 
relaxante, des petits sentiers secondaires viendront proposer 
une promenade plus stimulante. Les sens seront sollicités soit 
passivement par le biais d'odeurs, de couleurs, soit par des 
constructions qui invitent à agir, à tester (balancelle, cabane, 
palissade, ...) ou des pictogrammes qui incitent à toucher, sentir, 
goûter. 

Les particularités sensorielles du public accueilli nous amènent 
à faire le choix d'utiliser au maximum des matériaux naturels, on 
évitera donc l'artificiel ! 

                     Pour l’équipe du SSEPIA, 

Sylvie Lebon 
 Responsable de service 

Monique DOUDARD 
1ère Vice-présidente 
Dispositif Accompagnement Médico Educatif 

« L’équipe du SSEPIA avec Sylvie Lebon Responsable de 
service, espère profiter pleinement de ce nouvel espace 
sensoriel au printemps mais aussi en faire bénéficier les 
partenaires : EHPAD et les écoles de Montaudin. 

Un grand merci à eux pour ce beau projet. » 
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Les origines du projet : 

Depuis 2009, le service SSEPIA (Service de Soins 
d'Education et de Pédagogie Intégratifs Adaptés) est agréé 
pour accueillir 15 enfants, adolescents et jeunes adultes 
déficients intellectuels avec troubles du spectre autistique 
(TSA) au sein de l'IME géré par l'association EKLA sur la 
commune de Montaudin. 

Le site a accueilli jusqu'à 55 jeunes, 40 d'entre eux sont 
désormais accompagnés en Unité d'Enseignement 
Externalisées à Mayenne. Le public avec TSA bénéficie donc 
à Montaudin de grands locaux et d'espaces paysagers 
intéressants. 

L'équipe pluridisciplinaire du SSEPIA a initié en 2021, un 
projet de création de jardin sensoriel en souhaitant "valoriser 
les espaces extérieurs du site au bénéfice des jeunes 
accueillis au SSEPIA et des professionnels qui y travaillent." 

Pourquoi un Jardin sensoriel ? 
Les jeunes accueillis au SSEPIA présentent des sensibilités 
et particularités du traitement de l'information au niveau 
visuel, auditif, tactile, gustatif, olfactif mais aussi vestibulaire 
(équilibre et sens de la gravité) et proprioceptif (les muscles, 
les nerfs et les articulations). Notons aussi que le stress et 
les troubles anxieux sont récurrents chez les jeunes 
accueillis au SSEPIA. 

Le projet en quelques mots... 

Le jardin sensoriel se présente donc comme une médiation 
complémentaire à l'offre existante et comporte deux objectifs :  

Stimuler les sens : voir , toucher, 
entendre, sentir, goûter, se balancer, ... 

Se détendre et se ressourcer : se 
poser, se promener, se cacher, ... 

L'équipe a recueilli les attentes des professionnels exerçant 
leur activité au SSEPIA (éducateurs, psychologue, 
psychomotricienne, infirmière, enseignant, éducateur sportif, 
agents de service...) et les besoins du public. 

L'aménagement 

Une bulle balancelle : 

Elle permettra aux enfants de profiter 
de moments de balancements 
réguliers, qui calment et qui apaisent. 
Ce lieu pourra également être utilisé 
pour des prises en charge 
individuelles 

Une table d'eau : 

Cette table d'eau permettra aux enfants et 
aux jeunes de tremper les mains dans 
l'eau mais aussi de contempler la surface 
mouvante et son léger clapotis. 

Des bancs et fauteuils : 

Des bancs et fauteuils en 
robinier, naturellement résistant 
à l'extérieur, à proximité de la 
table d'eau, pour se poser, 
observer et contempler le 
clapotis. 



Le CVS est une réunion pour parler de la vie de 
l'établissement. 

Focus sur le CVS : Conseil à la Vie Sociale 

Le Conseil à la Vie Sociale se réunit au minimum trois fois 
par an. 

Son rôle est de représenter les usagers des 
établissements auprès de la direction. Le CVS a un rôle de 
conseil, donne son avis et fait des propositions. Il met en 
place des permanences pour recueillir les questions et les 
propositions des usagers. 

Claude DECARIS 
2ème Vice-président 
Dispositif Accompagnement Vie sociale et 
Professionnelle 

Ses missions : 

• Construction des outils de l'établissement : propositions 
d'amélioration du règlement de fonctionnement, du projet 
d'établissement et du livret d'acceuil, conforme à la loi 
2002-2, 

• Les droits et libertés des personnes accompagnées, 
• L'organisation intérieure et la vie quotidienne, 
• Les activités, l'animation socio-culturelle et les prestations 

proposées, 
• Les projets de travaux et d'équipements, 
• La nature et le prix des services rendus. 

La réunion se passe entre des personnes accompagnées, 
des familles et des professionnels de l'établissement. Sont 
présents également, le Directeur et un représentant de 
l'association. 

Les personnes accompagnées présentes au CVS (au moins 
deux) sont élues par l'ensemble des personnes 
accompagnées de l'établissement. Elles les représentent et 
parlent en leur nom. 

L'ensemble des membres sont élus pour un mandat de trois 
ans. 

Pendant la réunion, les élus discutent 
ensemble de l'établissement. 

Ils cherchent des solutions pour 
améliorer la vie dans l'établissement. 

A vos agendas... 

Comme indiqué dans notre bulletin numéro deux, nous organiserons chaque année une réunion 
d’information sur un thème donné. 

Vous avez été très nombreux à participer l'an dernier, nous vous attendons cette année, tout aussi 
nombreux. 

La réunion prévue en 2024 portera sur le thème suivant : 

« La protection des personnes en situation de Handicap : nécessité d’une mesure de protection 
et choix juridique de la protection et ses conséquences » 

Une nouvelle réunion d'information aux familles est 
en préparation 

Elle aura lieu au même endroit que la précédente, dans l’amphithéâtre de la maison de l’Autonomie à 
LAVAL. 

Les familles ont trouvé la réunion de l'an dernier fort intéressante. Elle a permis d’apporter des éclaircissements notamment sur le 
choix des placements financiers, l’intérêt ou pas d’investir dans l’immobilier et l’incidence des choix sur l’aide sociale au moment 
du décès. 

Pour l’instant nous sommes dans l’impossibilité de vous communiquer une date dans la mesure où nous attendons les 
disponibilités de Mr HILD. 

D’autre part lors de cette réunion chacun pourra faire part de ses attentes en matière de besoin d’informations afin d’aiguiller les 
thèmes à aborder les prochaines années. 

La réunion devrait se passer dans les mêmes conditions à savoir : 

Joële BOURDIN 

3ème Vice-présidente 
Dispositif Habitat 

Conférence animée par Mr HILD, conseil en gestion de patrimoine et partenaire de L’UNAPEI 

Comité de rédaction : Mme Monique DOUDARD, M. Claude DECARIS, Mme Joële BOURDIN, 
M. Antoine RIVIERE, M. Eric JOURNAULT, Mme Vanessa HUARD. Rédacteur en chef : M. 
René JALLU 
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